
ОБЩЕСТВЕННО - ПОЛИТИЧЕСКАЯ ГАЗЕТА

Газета выходит 
с  февраля 1935 года

     

Среда,
25 февраля
2015 года

Цена –
8 рублей 44 копейки

№ 16
(8292)    

6+
Анонс

Короткой строкой

В администрации района

Календарь победного года

ИА «Тюменская линия» сообщает

ЖКХ: день сегодняшний

Уважаемые 
юргинцы!

«Почта России» 
с 26 февраля 

по 7 марта 2015 года 
объявила декаду 

досрочной подписки 
на второе полугодие 

2015 года. 
В эти дни во всех от-

делениях почтовой свя-
зи вы можете офор-
мить подписку на рай-
онную газету «Призыв» 
со скидкой.

В районе действует пять 
предприятий, оказываю-
щих коммунальные услуги. 
Это МУП «Юргинское ЖКХ», 
Юргинское МППЖКХ, две 
энергосбытовые компании, 
Юргинский РЭС, производ-
ственно-эксплуатационный 
участок ОАО «Газпром га-
зораспределение Север». 
Данные предприятия за-
нимаются обслуживанием 
жилого фонда, холодным 
водоснабжением, электро- и 
газоснабжением, вывозом 
бытовых отходов.

Муниципальный жилищный 
фонд составляет 315 домов. В 
прошлом году было отремонти-
ровано пять домов, 32 – включе-
ны в региональную программу 
капитального ремонта, которая 
действует с 2015 по 2044 годы. 
Общая протяжённость водо-
проводных сетей составляет 
более 74 километров, из них 

На контроле – стабилизация
 финансового состояния

Коснуться пером 
отголосков 

войны
Эта возможность была 

предоставлена школьникам 
– участникам областного кон-
курса сочинений «Моя семья 
в Великой Отечественной 
войне», посвящённого юби-
лейному году Победы.

Сочинения, признанные луч-
шими районной конкурсной 
комиссией, были представлены 
на суд областного жюри. И вот на 
днях в большом зале Тюменской 
областной думы состоялась 
церемония награждения побе-
дителей и призёров.

В число награждённых вошли 
Иван Мартюшев из Володинской 
основной общеобразовательной 
школы, за сочинение «Праде-
душка» отмеченный Дипломом 
II степени в номинации «Герои 
семейного альбома», и ученица 
Новотаповской средней общеоб-
разовательной школы Валентина 
Башкирова, которая за сочине-
ние «Сибирь, ставшая домом» 
получила Диплом III степени 
в номинации «Гостеприимная 
Сибирь».

Проанализировав ситуацию 
социально-экономического 
развития района за прошлый 
год, начальник отдела эко-
номики районной админи-
страции Галина 
Владимировна 
Васильева на 
аппаратном со-
вещании кон-
статировала: 
«Наблюдается 
положительная 
динамика».

– На сегодня работаем над 
стратегическим планом развития 
инвестиционной и предпринима-
тельской деятельности на бли-
жайшие три года. Его обсуждение 
планируем с предприниматель-
ским сообществом в ближайшее 
время, – уточнила она. И привела 
статистику: – В районе 290 субъ-
ектов малого и среднего предпри-
нимательства, включая 68 юриди-
ческих лиц, 222 индивидуальных 
предпринимателя.

Галина Владимировна напом-
нила о том, что основная отрасль 
перерабатывающей промышлен-
ности в районе – пищевая. Про-
изводителями хлебобулочной 
продукции являются общество 

Владимир Якушев: в регионе
 сформирована инфраструктура 
поддержки предпринимательства
Малый и средний бизнес в Тюменской области за последние 

10–15 лет заметно изменился. Об этом на втором Тюменском 
инвестиционном форуме заявил губернатор Тюменской об-
ласти Владимир Владимирович Якушев.

«Реализовано множество инициатив и законопроектов, сформи-
рована инфраструктура поддержки предпринимательства, работает 
целевая федеральная программа, благодаря которой мы закачали 
в экономику области тысячи новых позиций производственного и 
технологического оборудования, создали семь тысяч новых рабо-
чих мест», – отметил В.В. Якушев.

От того, какой климат будет в регионах, по словам губернатора, 
зависит развитие страны. Поскольку Россия – это регионы. Цель 
форума – выработка законодательных инициатив, направленных 
на решение проблем в экономике Тюменского и других регионов, 
а значит, всей страны. Эта федеральная целевая программа будет 
работать и в 2015 году.

«Несмотря на непростую ситуацию с федеральным бюджетом, 
софинансирование этой программы подтверждено с большим 
упором на федеральные деньги. И мы рассчитываем, что програм-
ма будет работать на территории Тюменской области и в целом 
Российской Федерации. Но вместе с тем сделано далеко не всё», 
– подчеркнул глава региона.
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Подведены итоги 
областной 
олимпиады

для детей с ограниченными воз-
можностями здоровья. Работы 
ребят оценивались по четырём 
номинациям: литературное 
творчество, художественное 
творчество, технологическое 
и техническое творчество,  ис-
следовательская работа. 

В муниципальном этапе при-
няло участие 35 обучающихся 
из семи школ района. Более 
половины работ представили 
учащиеся МАОУ «Юргинская 
специальная школа-интернат». 
Для участия в областном этапе 
олимпиады было направлено 
семнадцать лучших работ. 

Всего в областном этапе олим-
пиады приняло участие 240 
детей из 25 муниципальных об-
разований Тюменской области. 
В числе лучших – воспитанник 
школы-интерната Константин 
Батурин, победитель в номина-
ции «Технологическое и техни-
ческое творчество», и Евгения 
Костарева, занявшая третье 
место в номинации «Художе-
ственное творчество». 

О. ЛОМАКО  

ветхих – чуть более километра (в 
с. Володино). Пять водозаборов. 
В этом году намечено установить 
два блок-бокса для очистки воды. 
Электросети имеют общую про-
тяжённость 731 километр, в том 
числе принадлежащие муници-
пальному району – 180,5 киломе-
тра, из которых 34,5 – ветхие. На 
2015 год планируется капиталь-
ный ремонт 1,7 километра сетей 
в Бушуево. Газоснабжение идёт 
в соответствии с программой 
газификации Тюменской области, 
на этот год запланирована раз-
работка проекта, а на 2016 год 
– прокладка 19,4 километра га-
зопровода от Зоново до Бушуево. 
Теплоснабжение на территории 
района осуществляет 21 котель-
ная, из которых на угле работают 
четыре: в Агараке, Зоново, Новом 
Тапе. В этом году будет оформле-
на заявка в областной департа-
мент ЖКХ на установку блочной 
газовой котельной в Зоново.

В целях повышения эффек-
тивности и надёжности работы 
инженерных систем и поддер-
жания их в технически исправ-
ном состоянии действует «Про-
грамма модернизации систем 
коммунальной инфраструктуры 
Юргинского муниципального 
района на 2012–2020 годы».

По данным на первое января, 
на предприятии «Юргинское 
ЖКХ» расходы превысили дохо-
ды на два с половиной миллиона 
рублей. Основная убыточная 
услуга – холодное водоснабже-
ние. В Юргинском МППЖКХ эта 
цифра также составила более 
двух миллионов рублей. Виды 
услуг, которые принесли убытки, 
– содержание жилищного фон-
да, холодное водоснабжение, 
утилизация твёрдых бытовых 
отходов. 

Для стабилизации финансо-
вого состояния предприятий в 
настоящее время заканчива-
ется формирование районной 
программы «Выход предпри-
ятий жилищно-коммунального 
комплекса на безубыточный 
уровень работы на 2015–2017 
годы».

О. АЛЕКСАНДРОВА

с ограниченной ответственно-
стью «Восток», индивидуальные 
предприятия А.В. Киришева, 
С.А. Дегтярёва и Н.Г. Аксёнова. Вы-
пуск изделий в 2014 году остался 
на уровне 2013 года и составил 
почти 668 тонн. 

– За прошлый год изготовлено 
6,5 тысячи кубометра дров де-
ловой древесины, более 3 тысяч 
кубометров пиломатериала. Де-
ревообработкой занимаются че-
тыре индивидуальных предпри-
нимателя и четыре предприятия. 
На условиях договора аренды 
заготавливают лес общества с 
ограниченной ответственностью 
«Лесной клуб», «ПРаНО», «Своя 
инвестиционная компания», ККУ 
«Тюменская фанера» и ПСК 
«Русь».

Говоря об инвестициях, до-
кладчик отметила: общий объём 
инвестиционных вложений насчи-
тывает 149 миллионов рублей, по 
сравнению с 2013 годом увели-
чение составляет два процента. 
Что касается строительства, ин-
дивидуальными застройщиками 
введено 5536 квадратных метров 
жилья. Газифицировано 72 жилых 
помещения. 

– Потребительский рынок 
представлен 151 объектом пред-
приятий торговли, из которых 
два введены в эксплуатацию 
в 2014 году. Оборот розничной 
торговли составил более 500 
миллионов рублей, рост по 
сравнению с 2013 годом – более 
9 процентов, – привела данные 
Г.В. Васильева. – Задачи, ко-
торые стоят в данной сфере, 
касаются продвижения товаров 
отечественного производства в 
рамках акции «Покупаем тюмен-
ское», создания условий для по-
вышения качества реализуемых 
товаров и услуг, повышения эко-
номической и территориальной 
их доступности.

Одним из показателей уров-
ня жизни населения является 
оплата труда. По данным терри-
ториального органа статистики 
среднемесячная заработная 
плата в районе за прошлый год 
в расчёте на одного работника 
(без субъектов малого предпри-
нимательства) составила 22 751 
рубль. По сравнению с соответ-
ствующим предыдущим перио-
дом произошло увеличение.

О. КОНОВАЛОВА 

Наблюдается положительная динамика

Приглашает 
Дом прессы

Уважаемые жители 
Юргинского района!
5 МАРТА информа-

ционно-издатель -
ский центр «При -
зыв» проводит ДЕНЬ 
ОТКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ.

Вас ждёт знакомство с информационно-изда-
тельским центром «Призыв», выставка-дегу-
стация хлебобулочных изделий и разнообразной 
выпечки «Местный продукт» в рамках област-
ной акции «Покупаем тюменское», социальная 
акция «Здоровье детей – не мелочь». 

 25 ФЕВРАЛЯ на Земландском 
полуострове северо-западнее Кениг-
сберга наши войска отбивали атаки 
крупных сил пехоты и танков против-
ника и нанесли ему большие потери в 
живой силе и технике. Одновременно 
юго-западнее Кенигсберга продолжа-
лись бои по уничтожению Восточно-
Прусской группировки противника. 

За 24 февраля на всех фронтах подбито и уничтожено 139 не-
мецких танков. В воздушных боях и огнём зенитной артиллерии 
сбито 8 самолётов противника.

Из фондов «РИА Новости»

На втором Тюменском инвестиционном форуме
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– Андрей Иванович, в сель-
ском поселении немало труд-
норазрешимых проблем. 
Какие позитивные процессы 
являются поводом для Ваше-
го оптимизма? Если не точки 
роста, то, быть может, какие-
то направления, являющиеся 
залогом стабильности?

– Сельское поселение по 
итогам работы в 2014 году на 
третьем месте в районном 
рейтинге. Это хороший показа-
тель нашей работы, достойная 
оценка. По сегодняшним зада-
чам. Возьмём давайте самое 
простое и близкое направление 
для нас – развитие личного 
подворья. Когда реформирова-
лись и отчасти приказали долго 
жить крупные коллективные 
хозяйства, мы выжили только 
благодаря личным подсобным 
хозяйствам. Правительство 
области, районная исполни-
тельная власть и сегодня ори-
ентируют на развитие подво-
рья. Состоялась встреча глав 
сельских поселений с директо-
ром департамента экономики 
правительства Тюменской об-
ласти Мариной Анатольевной 
Кузнецовой, где речь шла о 
программе импортозамещения, 
производства собственной про-
дукции, поиска неиспользован-
ных ресурсов и возможностей 
сельских поселений, которые 
можно было задействовать в 
экономических процессах.

– Андрей Иванович, какие-
то конкретные программы 
реализации данных меропри-
ятий есть на сегодня? Пред-
приятия, на которые могли 
бы делать ставку? Какие из 
них уже сегодня являются 
базовыми? 

– Мы работаем с предприни-
мателем Андреем Викторови-
чем Брагиным по реализации 
на нашей территории проекта 

по многолетним травам: про-
изводству, сортировке, сушке, 
фасовке. Есть наработки по 
технологии и схеме реализации. 
Ведём переговоры по откормоч-
ной площадке крупного рогато-
го скота. Департаментом АПК 
Тюменской области ставится 
задача по увеличению произ-
водства мяса КРС, и мы видим на 
своей территории возможность 
содержания скота. Хозяйство 
Татьяны Алексеевны Король за-
нимается, все знают, молочным 
животноводством. Результаты 
стабильные.

Индивидуальный предпри-
ниматель Валерий Николаевич 
Никулин успешно занимается 
на нашей территории произ-
водством керамзитоблоков и 
тротуарной плитки. Продукция 
пользуется спросом. Для сель-
ского поселения это безусловный 
плюс. Отремонтировал здание 
гаража, утеплил, провёл воду, 
кровлю обновил – старое здание 
обрело вторую жизнь. Для мест-
ных жителей созданы рабочие 
места.

– Что необходимо для того, 
чтобы проекты не остались на 
бумаге?

– Важно, чтобы занимались 
ими люди, способные обеспе-
чить производственные про-
цессы. Люди со взглядом на 
перспективу, понимающие чётко, 
что прежде чем получить ре-
зультат, необходимо вкладывать 
средства в производство.

– Андрей Иванович, Вы мне 
объясните такую вещь: сегод-
ня прекратила действие про-
грамма по предоставлению  
комбикорма на свиноматок 
и породных коров. Если на-
ращивать поголовье, нужен 
значительный объём кормов. 
Дорогих, я бы сказала. Будет 
ли производство продукции 
подворий рентабельным? И 
какие предприятия или лич-
ные подсобные хозяйства 
готовы поставить молодняк 
для частника?

– Комбикорма на опоросившу-
юся свиноматку не было уже в 
прошлом году. Это большущий 
минус. Надо будет увеличивать 
производство кормов на своей 
территории. Сейчас мы оформ-
ляем землю в собственность на 
льготных условиях. Около со-
рока человек подали заявления 
с первого января. Оформление 
документов идёт через МФЦ чёт-
ко, без проволочек. Сенокосов 
и пастбищ достаточно. По мо-
лодняку крупного рогатого скота 
работаем с Тюменской мясной 
компанией. Исетский район 
реализует телят стоимостью 
15–17 тысяч рублей. Вопросов 
не возникает. По поросятам есть 
проблемы.

– Вы вникаете в деятель-
ность предприятий, учрежде-
ний социальной сферы? Как 
они начинают трудный год?

– Да, владею обстановкой, но 
ни в коем случае не вмешиваюсь 
в их деятельность. Расхлябан-
ности  не люблю. Ценю тех, кто 
отвечает за свои слова. Год на-
чали стабильно все учреждения 
сельского поселения.

– Андрей Иванович, кри-
зисная ситуация скажется на 
малообеспеченных, много-
детных семьях. Тем, кто сумел 
обеспечить прочную финан-
совую «подушку», безуслов-
но, будет легче и проще. А 
те, кто живёт от зарплаты до 
зарплаты? От местной испол-
нительной власти потребуется 
максимум внимания.

– Вообще человек должен 
сам беспокоиться о себе, своей 
семье, работе. Но мы не име-
ем права оставлять людей в 
трудной жизненной ситуации. 

Все праздничные, выходные 
дни вместе с социальным ра-
ботником объезжаем те семьи, 
где есть проблемы. Помогали 
в экстренных случаях, когда 
ребёнка нужно было срочно до-
ставить в областную больницу. 
Пока год стартует в нормальном 
режиме. Пенсии, социальные 
выплаты идут  в полном объёме 
регулярно.

– Эти встречи в семьях, кото-
рые «выживают», так скажем, 
какие впечатления оставили?

– Я сделал много выводов для 
себя. Первый: люди мало знают 
о том, что делается, какие про-
блемы решаются, какие перспек-
тивы. Такой диалог должен быть 
постоянным. 18 марта пройдёт 
сход граждан – расскажем о 
региональных и районных про-
граммах. 

Мы обязаны доводить до лю-
дей всю информацию. Огромная 
в этом роль районной газеты, 
считаю. Без неё сейчас никак.  

– Помогайте, Андрей Ивано-
вич, организовывать подписку 
на своей территории. Число 
подписчиков по Шипаковскому 
сельскому поселению умень-
шается. Извините, перебила 
Вас. Вернёмся к категориям 
социально незащищённым, 
безработным, к многодетным 
семьям.

– Мне кажется, трудные финан-
совые условия даже мобилизуют 
людей. Но поддержка в рамках 
действующих программ по «Са-
мозанятости», «Самообеспече-
нию» необходима. Наглядный 
пример: Елена Хусейновна Пере-
возкина воспитывает пятерых 
детей. У мужа временные зара-
ботки. Районная администрация 
выделила целевые деньги на при-
обретение коз. Женщина на сходе 
граждан обратилась с просьбой к 
главе района, и они получили фи-
нансовую поддержку. Купили козу 
очень удачно в Северо-Плетнёво. 
Плодовитая, потомство даёт. В 
Дегтярёвой уже многие жители 
купили козлят. А хозяева подво-
рья, реализуя молодняк и пух, 
приобрели компьютер, оргтехни-
ку. Выгода очевидна.

Я могу назвать десятки семей, 
где люди выживают благодаря 
умению вести личное подсобное 
хозяйство: Николая Николаеви-
ча Король, Юрия Николаевича 
Колычева, который разводит 
свиней, и население постоянно 
покупает у него поросят.

– Андрей Иванович, я съез-
дила в Дегтярёву, посмотрела, 
как там люди живут. Финан-
совых «подушек» там нет, 

это точно. Но мне кажется, 
желание жить не хуже людей 
в народе неистребимо. Они 
стремятся подтягиваться к 
тому, как живут другие. В труд-
ные времена – объединяются. 
Это как раз то, что называется 
местным самоуправлением 
де-факто. И жители Дегтярё-
вой тому наглядный пример. 
Очень много делают сообща, 
сильны коллективной иници-
ативой. Нужда заставляет их 
держаться сегодня на одном 
месте. Никуда они не уедут. 
Слава Богу, детей им Бог дал. 
И стремление жить и растить 
детей – такое жизненно важное 
стремление. И внимания при-
стального и постоянного они 
требуют, Вы правы.

– Это правда. Жители Дегтя-
рёвой много делают сообща. 
Собственными усилиями и сред-
ствами организовали водопой 
для скота. Собрали денежные 
средства, закупили карпа, при-
везли и запустили в водоём. 
Приобрели два электропастуха. 
На центральной усадьбе нет – у 
них есть! Проблем с пастбищ-
ным содержанием животных не 
возникает. Технику сельскохо-
зяйственную, пусть бэушную, 
прибретают, ремонтируют, вос-
станавливают – мастеровые, с 
головой. И сено заготавливают 
сами. 

А что касается трудной жиз-
ненной ситуации, мы держим 
ситуацию под контролем. Будет 
необходимость – депутатов 
подключим. Во всяком случае, 
звонков в сельскую администра-
цию стало меньше. Возникают 
проблемы –  специалисты за-
нимаются и решают их.

– Андрей Иванович, поды-
тожим. Какой в сегодняшней 
ситуации разумный эффек-
тивный выход для селян Вы 
видите?

– Самый эффективный – се-
мейная ферма. Примеров много, 
и по России, и по Тюменской 
области, и по нашему району. В 
Зоново, в Северо-Плетнёво. В 
сегодняшней ситуации это как 
спасательный круг. 

Т. УСОЛЬЦЕВА
Фото Н. МОЗГУНОВОЙ

Если нет финансовой «подушки»
Шипаковское сельское поселение – непростая в административном отношении 

территория района. В своё время малые населённые пункты Дегтярёва и Некра-
сова имели передовые, сильные производственные подразделения, развитую 
социальную инфраструктуру: клубы, библиотеки, школы, ФАПы. Динамично 
развивалась так называемая центральная усадьба – село Шипаково – в первую 
очередь, в производственном отношении.

Закон о местном самоуправлении дал власти, в том числе и сельской, до-
статочно прав. Но бюджет на девяносто девять процентов дотационный. А 
село требует постоянных финансовых вложений. Особенно сложно жителям 
малых деревень. Теперь, спустя годы, о былом благополучии им говорить не 
приходится.

Наступивший год обязывает создавать программу антикризисных мероприятий, 
привлекать инвесторов, заботиться о жителях малых деревень. Сложность пред-
стоящих задач не мешает главе администрации сельского поселения оставаться 
оптимистом и в нашем с ним разговоре, и в жизни вообще.

Территория в цифрах:
В сельском поселении насчитывается 184 двора, 

в которых проживает 543 жителя, в том числе 135 
человек моложе трудоспособного возраста; 296 – 
трудоспособного возраста и 112 старше трудоспо-
собного возраста.

В 2014 году в экономике было занято 170 жителей 
сельского поселения, из них за пределами территории 
– 126, работающих в разных сферах деятельности.

Территория 
в цифрах:
В администрацию Ши-

паковского сельского 
поселения в 2014 году 
поступило 69 письмен-
ных заявлений. По всем 
заявлениям проведена 
работа.

Территория в цифрах:
Проведено десять заседаний Думы сельского 

поселения, 22 собрания совета структурных под-
разделений Шипаковского поселения, на которых 
рассмотрены вопросы аппаратных совещаний 
с целью освещения деятельности районных 
структурных подразделений и принятия планов 
их реализации. 

Населению выдано 498 справок. 
Совершено 64 нотариальных действия. 
Издано 127 распоряжений, постановлений главой 

администрации.
Проведён один сход граждан. Рассмотрены во-

просы пожарной безопасности, по пресечению пре-
ступлений и правонарушений, благоустройству, 
регистрации земельных долей в границах полей.

Количество входящей и исходящей информации, 
поступившей в администрацию, – 319.

А.И. Беседин
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По стопам 
старшей сестры 

и брата
В глазах малышей любопыт-

ство: не каждый день к ним в 
группу заходят незнакомые люди. 
Екатерина Васильевна пред-
лагает уединиться в спальне. 
Воспитатель Маргарита Анато-
льевна Труфанова и помощник 
воспитателя Ирина Викторовна 
Палецких в это время занимают 
ребят в игровой комнате, пред-
лагая им послушать сказку.

От  первого лица
Родители, Галина Алексан-

дровна и Василий Владимиро-
вич, хотели, чтобы мы стали 
учителями. Их мечта сбылась. 
Трое детей из пяти выбрали 
педагогику. Я пришла работать 
в общеобразовательное уч-
реждение по примеру старших 
– сестры Людмилы, директора 
Шипаковской школы Людмилы 
Васильевны Семёновой, и бра-
та Александра, преподавателя 
физической культуры Голыш-
мановской школы. Правда, не 
сразу.

После окончания Голышма-
новской школы поступила на 
экономический факультет в 
ТюмГНГУ Институт сервиса и 
управления. Получила среднее 
образование по специальности 
«налоги и налогообложение». 
Вернулась домой. Но не смогла 
устроиться на работу: во-
первых, на тот момент налого-
вую инспекцию в Голышманово 
расформировали, прошло со-
кращение штата, во-вторых, 
обязательным условием было 
наличие стажа.  

Сестра Людмила пригласила 
в школу педагогом-организато-
ром. Согласилась. Так, в 2011 
году приехала сюда. А полто-
ра года назад, когда старший 
воспитатель Татьяна Алек-
сеевна Подвальных вышла на 
заслуженный отдых, приняла 
руководство отделением до-
школьного образования. Сейчас 
получаю высшее образование 
– учусь в Ишимском государ-
ственном педагогическом ин-
ституте имени П.П. Ершова 
по профилю «дошкольное об-
разование».

Первоочередной вопрос, ко-
торый интересует приезжающих 
в село специалистов, касается 
жилья. Глава администрации 
сельского поселения Андрей 
Иванович Беседин предложил 
бесхозную квартиру в двухквар-
тирном доме. На сегодня она 
находится в муниципальной 
собственности, стоит на балансе 
местной администрации. Екате-
рина Васильевна сделала в ней 
ремонт, но приватизировать не 
стала, так как в планах – участие 
в государственной жилищной 
программе.  

За четыре года молодая жен-
щина обжилась в селе. Влилась 
в коллектив школы. Привыкла к 
работе. Воспитательный процесс 
даётся легко, так как осваивает 
его и на практике в детском саду, 
и во время сессий в институте, и 
на собственном примере дома. 
Трёхлетний сын Максим является 

одним из воспитанников Шипа-
ковского детсада, посещающих 
группу полного дня.

ФГТ – 
требование времени
Дети должны получать воз-

можность разностороннего раз-
вития ежедневно, начиная с 
детсадовского возраста, считает 
собеседница. 

– Федеральные государствен-
ные требования исключают из 
образовательного процесса учеб-
ную деятельность, но это не озна-
чает, что с детьми не занимаются. 
Просто в современной практике 
в слово «занятие» вкладывают 
новое содержание. Это не форма 
организации учебного процесса, а 
занимательное дело, направлен-
ное на освоение детьми несколь-
ких образовательных областей, 
таких как физическое воспитание, 
развитие речи, развитие элемен-
тарных математических навыков, 
окружающий мир, декоратив-
но-прикладная деятельность, 
обучение правилам дорожного 
движения. Составляя план рабо-
ты, продумываю охват нескольких 
областей в рамках занятия. Идёт 
интеграция областей в течение 
всего дня, – слушаю объясне-
ние Екатерины Васильевны и 
думаю о том, что для молодых 
освоение новых программ – дело 
само собой разумеющееся. – Но, 
замечу, что весь воспитатель-
но-образовательный процесс 
строится на интересах детей. 
План периодически приходится 
корректировать. 

Отдельной строкой – 
о детях

– Дети начинают ходить к нам 
в основном с полутора лет. На 
данный момент самым младшим 
воспитанникам, Арсению Завья-
лову и Самире Цороевой, по два 
года, – констатирует Екатерина 
Васильевна. – В этом году выпу-
скаем троих ребят. Ряды перво-
классников пополнят Андрей 
Смирнов, Андрей Король и Саша 
Колычев.  

Разговор заходит о талантли-
вых детях. Один из показате-
лей успешности воспитанников, 
который, безусловно, является 
результатом работы воспитателя, 
– исследовательская деятель-
ность. Шипаковские малыши 
ежегодно участвуют в районной 

научно-практической конферен-
ции для дошкольников и млад-
ших школьников «Первый шаг в 
науку». В этом году на конкурсе 
были представлены работы Ан-
дрея Смирнова «Пластилиновое 
чудо» и Димы Крюкова «Лего-
увлечение». 

– В своих исследованиях мы с 
Андреем рассказали о видах и 
свойствах пластилина. В домаш-
них условиях из муки, соли, рас-
тительного масла приготовили 
свой пластилин, вместе с другими 
детьми в группе выкрасили его в 
разные цвета. Заняли четвёртое 
место. Исследовательская ра-
бота пятилетнего Димы вошла в 
число лучших, отмечена Дипло-
мом II степени, – рассказывает 
собеседница. И тут же вспоми-
нает ещё одну работу, которую 
шипаковцы представляли на 
конференцию в прошлом году: 
– Тимофей Чубукин отлично раз-
бирается в марках автомобилей. 
Мы с ним, тогда трёхлетним 
малышом, изучили историю рос-
сийского автомобилестроения, 
отразили её в материале и за-
няли первое место. Это был наш 
общий дебют: его – как воспитан-
ника, меня – как руководителя.   

Участие в конкурсе 
«Педагог года»

Старший воспитатель стара-
ется не отставать от своих по-
допечных. В этом году её имя в 
списках претендентов на звание 
«Лучший педагог дополнитель-
ного образования» в рамках рай-
онного конкурса «Педагог года». 
Кстати, её соперниками являются 
коллеги – Людмила Васильевна 
Семёнова и Елена Николаевна 
Ефремова.

– В детском саду действуют 
кружки художественно-эстетиче-
ского направления «Волшебная 
мастерская» и «Сказки – добрые 
друзья». Первый веду я, второй 
– Маргарита Анатольевна. Адми-
нистрация школы решила, что в 
конкурсе мне лучше выступать в 
качестве руководителя кружка, – 
поясняет Е.В. Гигина.  

Свою работу по дополнитель-
ному образованию она планирует 
по четырём основным блокам: 
«аппликация», «пластилиногра-
фия», «оригами» и «лего-кон-
струирование». Занятия наме-
чены разноплановые по форме 
(экскурсии, игры-путешествия, 
совместная деятельность де-
тей и родителей, коллективная 

работа), по методам и приёмам 
(беседы, наблюдения, практиче-
ские упражнения, использование 
проблемных ситуаций, загадок, 
подвижных, пальчиковых игр, 
физкультминуток, рассказ воспи-
тателя, презентации и так далее).

Для участия в конкурсе «Педа-
гог года» на суд жюри Екатерина 
Васильевна представила концеп-
туальное изложение своей про-
фессиональной деятельности, 
эссе «Моя педагогическая фило-
софия», разработки занятий.  На 
момент нашей встречи позади 
остались защита концепций, 
мастер-классы для родителей на 
базе Шипаковской школы. Впере-
ди – открытые занятия с детьми, 
итоговое мероприятие конкурса. 

«Развитие творческого вооб-
ражения у детей дошкольного 
возраста посредством использо-
вания различных техник декора-
тивно-прикладной деятельности, 
используемых в дополнительном 
образовании» – название концеп-
ции говорит за себя. В ней автор 
излагает основную мысль: детское 
воображение – необходимая сту-
пень в развитии творческого мыш-
ления, поэтому его необходимо 
поддерживать путём проведения 
специально организованных за-
нятий, на которых развивается 
познавательная деятельность: 
восприятие, представления, вни-
мание, память, мышление, речь.

– Я заметила, что работа с 
различными материалами вы-
зывает у детей много интереса и 
радости, поэтому деятельность 
кружка «Волшебная мастерская» 
максимально увлекает их, – рас-
сказывает собеседница. – На 
первых занятиях мы ходили на 
экскурсию по улицам села и со-
бирали различный природный 
материал. Дети самостоятельно 
придумывали, что можно сде-
лать из собранных ими шишек, 
ягод, листиков и трав. Каждое 
занятие кружка удивляло новиз-
ной и неожиданным решением. 
Постепенно знакомила детей с 
различными техниками декора-
тивно-прикладного творчества.  

От первого лица
Самое главное в профессии 

воспитателя – любить ребён-
ка. Любить просто так, ни за 
что. И тогда ребёнок искренне 
полюбит тебя в ответ. Трудно 
описать словами чувство вос-
торга, которое охватывает, 
когда не можешь выбраться из 
тесного круга малышей, жела-
ющих что-то рассказать, или 
спросить, или просто посидеть 
на коленях.

В моём представлении вос-
питатель – это друг по отно-
шению к детям, их помощник, 
советчик и союзник. Он должен 
принимать ребёнка таким, каков 
он есть, одинаково любить всех: 
и послушных, и озорных. Должен 
уметь превращать обыденный 
день в детском саду в праздник 
с сюрпризами, открытиями, 
развлечениями, в волшебный мир 
задора и успеха. Должен уметь 
влиться в детскую атмосферу, 
разговаривать с воспитанника-
ми на одном языке, понимать 
их, разделять с ними удачи и 
огорчения. Должен развивать 
детей умственно, нравственно, 
физически, при этом быть не 
«рядом», а «вместе» – вместе 
с ними рисовать, клеить, тан-
цевать, мастерить, лепить, 
играть... 

Каждый ребёнок по своей при-
роде уникален и талантлив. 
Воспитателю необходимо раз-
жечь искорку знаний, положить 
первые кирпичики в основу 
становления личности ребёнка, 
раскрыть его индивидуаль-
ность, разглядеть задатки 
таланта и дать возможность 
раскрыть их. Выполнить эти 
задачи – огромный труд и от-
ветственность. Поэтому нуж-
но тщательно продумывать 
ход и содержание занятий, при-
менять эффективные формы, 

методы обучения, подбирать 
занимательный материал и 
включать игровые моменты в 
соответствии с возрастными 
и индивидуальными особенно-
стями детей. 

В моей группе двадцать 
воспитанников в возрасте от 
двух до шести лет.  Все они 
разные по характеру, но с от-
крытой душой, и моя задача – 
не разрушить волшебный мир 
детства, понять его язык. 

Работа в детском саду даёт 
возможность вернуться в 
детство. Здесь меня ждут, 
любят. Сюда я спешу с новыми 
идеями и хорошим настроени-
ем. Спешу, осознавая, что в 
моих руках находится самая 
главная ценность на земле – 
дети, которые будут строить 
будущее нашей страны.

Блиц-опрос 
для молодого 
специалиста

– После городской суеты 
сложно было привыкать к 
деревенскому образу жизни?

–  Сложности касались в пер-
вую очередь отсутствия благо-
устройства: вода из колодца, 
печное отопление, туалет на 
улице. Как только появилась 
возможность, газифицировала 
квартиру. Свои особенности 
есть в деревенском укладе 
жизни. Пришлось привыкать 
даже к тому, что с тобой здоро-
ваются абсолютно незнакомые 
люди.  

– Пусть небольшой, но 
опыт общения есть с деть-
ми разного возраста: как 
со школьниками, так и с 
дошкольниками. Екатерина 
Васильевна, где легче ра-
ботать?

– В детском саду. Малыши 
более открыты, откровенны, 
непосредственны, ближе к 
педагогу. С возрастом фор-
мируется сознание, характер, 
склонности. Чем младше ребё-
нок, тем больше возможностей 
вложить в него что-то новое. 
Поэтому для меня, как для 
воспитателя, так важно изучить 
особенности каждого ребёнка 
и строить работу, принимая 
во внимание индивидуальные 
способности.

– Сколько детей на тер-
ритории охвачены сегодня 
дошкольным образованием?

– Группу полного дня по-
сещают двадцать человек. 
Ещё семеро ходят в группу 
интегрированного кратковре-
менного пребывания, то есть 
вливаются в детский коллек-
тив на полдня – с утра и до 
обеда. С ними также прово-
дятся занятия. При отделении 
дошкольного образования 
действует консультационный 
пункт, где в списках воспитан-
ников числится двое ребят, из 
которых один – ребёнок с огра-
ниченными возможностями 
здоровья. Образовательные 
услуги предоставляются непо-
средственно на дому два раза 
в месяц, как минимум. Кроме 
того, родители сами приходят 
в консультационный пункт, где 
получают ответы на возникаю-
щие в процессе воспитания во-
просы, советы, рекомендации.

– Какие-то награды уже 
есть у молодого педагога 
Екатерины Васильевны Ги-
гиной?

– Грамоты за работу с ода-
рёнными детьми в рамках 
научно-практической конфе-
ренции «Первый шаг в науку», 
Благодарственное письмо об-
ластного департамента обра-
зования и науки за сочинение 
о том, каким должен быть со-
временный воспитатель, кото-
рое писала как представитель 
родительской общественности.

О. КОНОВАЛОВА
Фото Н. МОЗГУНОВОЙ

Быть не «рядом», а «вместе»
Чтобы быть хорошим преподавателем, нужно любить то, что преподаёшь, 
и любить тех, кому преподаёшь.

(В. Ключевской)
Это эпиграф из эссе «Моя педагогическая философия», написанного старшим воспитателем 

отделения дошкольного образования Шипаковской основной общеобразовательной школы 
Екатериной Васильевной Гигиной в рамках районного конкурса профессионального мастерства 
«Педагог года».

Наша первая встреча с Екатериной Васильевной состоялась в Северо-Плетнёвском детском 
саду «Солнышко». Она привезла малышей с номерами художественной самодеятельности на 
выступление в отборочном туре районного детского конкурса «Фестиваль успеха». На выстав-
ке были представлены воплощённые с помощью лего задумки юных конструкторов. И пусть 
шипаковские воспитанники тогда не вошли в число призёров, но их композицию «Космический 
корабль» отметили многие зрители.

Я же себе запланировала: в очередную командировку на Шипаковскую территорию обязательно 
встречусь с молодым руководителем детсада.

Е.В. Гигина с воспитанниками Шипаковского детского сада
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Реклама.  Объявления.

РИТУАЛЬНЫЕ УСЛУГИ.   8-902-620-14-16. (29-11)

Учимся защищать Родину

Поздравляем!

(7-6)

Продаётся:

ЗАКУПАЕМ ГОВЯДИНУ, БАРАНИНУ. 
Телефоны: 2-49-13, 8-950-490-86-47.

(8-7)

ОТКРЫЛАСЬ АПТЕКА. 
Широкий ассортимент. Низкие цены. 

Ждём вас по адресу: ул. Центральная, 54Б, магазин «Зевс».
(2-2)

ПЛАСТИКОВЫЕ ОКНА ВЕК-
ТОР. Срок изготовления – 3 дня. 
Пенсионерам – скидка до 20%. 

Телефон: 8-922-077-49-72.
(11-2)

ТЕПЛИЦЫ. 
Доставка. Установка. 
8(34535)5-04-05, 
8-98-29-19-29-19.

(5-3)

В ООО «Арго-Лес» 
ТРЕБУЮТСЯ:

1. Бригады для заготовки 
леса со своей техникой;

2. Тракторист на ДТ-75, МТЗ-82;
3. Рабочие на пилораму.
Обращаться в рабочее вре-

мя с 8-00 до 17-00 по телефо-
нам: 8 (3452) 30-44-74, Юлия, 
8-912-926-30-19, Виктория.

(4-3) 

На прошедшем недавно первен-
стве Юргинского района по во-
енно-прикладным видам спорта 
среди допризывной молодёжи 
умениями и навыками выделя-
лись Алексей Романов и Артём 
Касимов из новотаповского «Па-
триота».  Об Алексее мы расска-
зывали на страницах газеты, а с 
Артёмом знакомим сегодня.

 Артёму шестнадцать лет. Физиче-
ски крепок. Всё умеет по хозяйству: 
ухаживать за домашней живностью, 
напилить, наколоть  дров, печь ис-
топить – главный помощник отцу. 
По словам мамы, Натальи Алек-
сандровны, папа Артёма Руслан 
Фаридович неравнодушен к лесу, 
природе, путешествиям, поездкам, 
и сыну передалась эта любовь. А 
ещё неодолимый интерес к технике. 
Будь то буран, скутер, квадроцикл 
или трактор. Отцу приходится ис-
пользовать самый разный транс-
порт, а Артём с детства рядом с 
ним. Имеет знания по управлению и 
техническому обслуживанию. Горит 
большим желанием получить пра-
ва: во время прохождения военной 
службы – дополнительные навыки, 
подкреплённые документом.

– Я думаю, что его интерес к тех-
нике сыграет важную роль в выборе 
учебного заведения. Скорее всего, 
выберет специальность механика. Я 
поддерживаю его. С малых лет стал 
самостоятельным. Приятно видеть 
сына не за компьютером, а помо-
гающим отцу в ремонте трактора, 
–  считает мама. А Руслан Фаридо-
вич без раздумий может поручить 
ему любое дело по хозяйству, зная, 
что оно будет выполнено быстро и 
качественно.

В «Патриоте» занимается увле-
чённо. Ему нравится военная форма, 
дисциплина. Уходит полшестого ве-
чера на тренировку и возвращается 
в половине девятого. Готовится к 
службе в армии. Становится силь-
нее и выносливее. В армии ему 
пригодятся  полученные знания и 
навыки. Младшему брату Артёма 
Антону тринадцать лет, и он тоже 
готовится стать «патриотом», чтобы 
маршировать, бегать кросс вместе 
с братом. Они дружны, и младший 
тянется за старшим. 

Отличник боевой подготовки

РЕШЕНИЕ ДУМЫ
ЮРГИНСКОГО МУНИЦИПАЛЬНОГО РАЙОНА IV созыва
18 февраля 2015 г.          с. Юргинское                      № 1/4-15
О внесении изменений в решение 
Думы Юргинского муниципального района
от 03.12.2014 № 49/4-14 «Об утверждении 
бюджета Юргинского муниципального района
на 2015 год и на плановый период 2016 и 2017 годов»
В соответствии с п.2 статьи 232 Бюджетного кодекса Российской 

Федерации внести изменения в решение Думы Юргинского муници-
пального района от 03.12.2014 № 49/4-14 «Об утверждении бюджета 
Юргинского муниципального района на 2015 год и плановый период 
2016 и 2017 годов»:       

1. В статье 1:
1) подпункте 1 пункта 1 цифры «474377,7» заменить цифрами 

«481945,14961»;
2) подпункте 2 пункта 1 цифры «474377,7» заменить цифрами 

«482898,85861».
3) подпункте 4 пункта 1 цифру «0» заменить цифрой «953,709».
2. Приложение 1 изложить в редакции, согласно приложению 1 

к настоящему Решению.
3. Приложение 5 изложить в редакции, согласно приложению 2 

к настоящему Решению.
4. Приложение 8 изложить в редакции, согласно приложению 3 

к настоящему Решению.
5. Приложение 11 изложить в редакции, согласно приложению 4 

к настоящему Решению.
6. Приложение 13 изложить в редакции, согласно приложению 5 

к настоящему Решению.
7. Приложение 15 изложить в редакции, согласно приложению 6 

к настоящему Решению.
8. Приложение 17 изложить в редакции, согласно приложению 7 

к настоящему Решению.
9. Настоящее Решение вступает в силу со дня его подписания и 

подлежит официальному  опубликованию.
10. Приложения к решению обнародовать в местах размещения 

информационных стендов для обнародования нормативных право-
вых актов органов местного самоуправления Юргинского муници-
пального района, установленных постановлением администрации 
Юргинского муниципального района от 15.12.2014 №1502-п «Об 
официальных местах обнародования нормативных правовых ак-
тов администрации и Думы Юргинского муниципального района».

11. Действие настоящего Решения распространяется на право-
отношения, возникшие с 1 января 2015 года.

С. ЗАМЯТИН, председатель Думы

МОНТАЖ, ЗАМЕНА ЭЛЕКТРОПРОВОДКИ, ЭЛЕКТРОСЧЁТЧИКА. 
Телефон 8-950-488-44-52,  Сергей.

Выражаем искреннее соболезнование Владимиру Алексеевичу 
Распопову, Юрию Алексеевичу Распопову, всем родным и близким 
по поводу смерти 

РАСПОПОВОЙ Анфисы Сергеевны. 
Разделяем горечь невосполнимой утраты

Ветераны педагогического труда Володинской школы 
и председатель совета ветеранов с.Володино 

Г.С. Большакова

Детское переносное 
АВТОКРЕСЛО 
для новорождённого;
КОЛЯСКА-ТРАНСФОРМЕР, 
цвет – синий. 
Телефоны: 43-2-87, 
                    8-919-944-80-23.

***
МОРОЗИЛЬНАЯ КАМЕРА;
ЭЛЕКТРОПРЯЛКА.
Телефон: 2-31-74.

С 10 февраля 2015 года ООО «ГолДент» предлагает насе-
лению Юргинского района и всем желающим медицинские 
СТОМАТОЛОГИЧЕСКИЕ УСЛУГИ по умеренным ценам. 
Работаем в т.ч. по полисам ДМС от Югории, Уралсиб, Согаз и 
ОМС. Приём ведётся по адресу: с. Юргинское, ул. Восточная, 38 
(здание МФЦ, рядом с автостанцией), с 9 до 15-30. Вся инфор-
мация находится в коридоре на 1 этаже МФЦ.

Пенсионерам по возрасту – скидки на все работы до 50%. Фор-
мируем также очередь на бесплатное (льготное) протезирование, 
которое начнётся при открытии финансирования от ТФОМС.

Гарантируем абсолютную безболезненность лечения и проте-
зирования на современном оборудовании, чуткое, внимательное 
отношение, конфиденциальность.

Наши услуги:
– профессиональная чистка зубов, лечение заболевания дёсен 

и пародонта;
– шинирование (закрепление) подвижных зубов стекловолокон-

ной техникой и фотополимерами;
– устранение повышенной чувствительности зубов. Отбеливание 

зубов в офисе и дома;
– исправление формы зубов, цвета; устранение межзубных 

промежутков;
– профилактическое фторирование зубов в офисе и дома (с 

эффективностью уменьшения поражаемости зубов кариесом 
более 90 %);

– реставрационно-восстановительные работы при разрушении 
коронок зубов от 1/2 и выше, в том числе наращивание отсутству-
ющих тканей зубов на собственных корнях;

– восстановление фасеток (разрушенных пластмассовых об-
лицовок) на металлических несъёмных протезах в полости рта 
без снятия последних;

– зубопротезирование любой сложности, в том числе бюгельное, 
металлокерамика;

– зубные импланты с последующим протезированием.
100 % гарантированная стерильность инструментов, индиви-

дуальные разовые наборы расходных материалов, салфеток, 
шприцов и боров.

Лицензия на мед. деятельность № ЛО-72-01-001180 ДЗТО. 
ОГРН 1067214009895. 

Наш адрес в интернете: Голдент.РФ.

Поправка
В материале «Нужна помощь? Обращайтесь!», опубликованном 

в № 13-14 от 18 февраля, была допущена неточность. В ответе на 
первый вопрос следует читать: «...у узников фашистских лагерей, 
брата и сестры Владимира Александровича и Веры Александровны 
Дежурных». Автор приносит свои извинения В.А. и В.А. Дежурным 
и читателям газеты.

СНИМЕМ ЖИЛЬЁ. Телефон: 8-950-496-40-78.

МЕБЕЛЬ НА ЗАКАЗ.
НАТЯЖНЫЕ 
ПОТОЛКИ.

Телефон: 8-950-485-68-69.
(2-1)

Омутинская аптека «ПЁТР I» 
ПРИМЕТ НА РАБОТУ специ-
алиста с предоставлением 
жилья.

Телефон: 8-902-850-11-33.

– Артём пришёл в «Патриот» под-
ростком, но уже тогда ставил перед 
собой серьёзные цели и задачи. Он 
повышал свой уровень физической 
подготовки и военных навыков по-
степенно. Не бросался с головой 
в какой-то один вид. Занимался 
общефизической подготовкой. Це-
леустремлённый, исполнительный. 
Единственный плюс, который в 
военном деле рассматривается 
как минус, – это его скромность 
и стеснительность. Немного не 
хватает жёсткости и хладнокровия. 
Добросовестный, исполнительный, 
ответственный, – характеризует 
его руководитель класса Валерий 
Николаевич Кушманов.

На полевых сборах «Ратники» 
в Нижней Тавде Артём Касимов 
смог продемонстрировать высокие 
результаты по физической под-
готовке: подтягивание, бег, мета-
ние гранаты, комплексы силовых 
упражнений на перекладине. Ему 
было присвоено звание младшего 
сержанта. Был награждён знаком 
«Отличник боевой подготовки». 
В составе сборной района занял 
третье место. В составе сборной 
«Патриота» занимал призовые 
места на районных соревновани-
ях по прикладным видам спорта. 
Демонстрировал хорошие знания 
устава и навыки строевой, огневой 
и физической подготовки. 

В конце января в Юргинском про-
шло первенство района по военно-
прикладным видам спорта среди 
допризывной молодёжи. Артём 
в полиатлоне, который включал 
стрельбу из винтовки, подтягивание  
и бег на лыжах, положил в копилку 
команды больше всех очков из чис-
ла «патриотов». Выбил больше всех 
очков из новотаповцев – 22. Сорок 
очков принёс на лыжне. Артём яв-
ляется членом сборной Новотапов-
ской школы по всем видам спорта: 
баскетболу, волейболу, футболу, 
лыжам, настольному теннису. Своих 
главных результатов слушатели во-
енно-патриотических классов обыч-
но добиваются в возрасте постарше. 
В одиннадцатом – перед призывом 
в армию. Думаю, что у Артёма эти 
победы впереди. А. УСОЛЬЦЕВ
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Уважаемого 
Сергея Алексеевича 

ЗЯБЛИКОВА 
с праздником!

Вас с Днём защитника 
Отечества

Спешим сегодня 
поздравлять.

Во имя счастья человечества
Мир прочным нужно 

сохранять.
Пусть все исполнятся 

желания,
Любви и новых Вам побед,
Здоровья, счастья, 

процветания
И много долгих ярких лет!

Участники хора 
Дворца культуры

Дорогого, любимого сына, 
мужа, папу, дедушку 
Анатолия Петровича 

ПАЛЕЦКИХ с юбилеем!
Тебя сегодня поздравляем,
Любимый муж, отец и дед!
И от души тебе желаем
Различных жизненных побед!
Ведь 60 – всего лишь цифра,
Лишь признак мудрости 

твоей!
Пусть жизни яркая палитра
Украсит каждый день из дней!

Мама, жена, дети, 
внуки Саша, Юра

***
ТРАКТОР «МТЗ-80», 
недорого. 
Телефон: 8-992-306-94-82.

***
ОВЁС.
Телефон: 8-919-947-64-04.
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***
Месячные ИНДЮШАТА. 
Телефон: 8-902-623-17-19


